

V o r r e d e.

Eine geistreiche gebildete Freundin forderte mich bereits vor mehreren Jahren auf, sie durch schriftliche Unterhaltung mit den wissenschaftlichsten Gegenständen der Chemie, so weit dieselben für gebildete Frauenzimmer sich eigneten, bekannt zu machen; sie theilte die ersten dieser Unterhaltung gewidmeten Briefe verschiedenen ihrer Freundinnen mit, und ich wurde durch die nachsichtsvollen Leserinnen veranlaßt, dieselben dem Drucke zu übergeben; dieß geschah zuerst in dem so nützlichen Journal für Fabriken, Handlung, Manufakturen und Mode. Der unglückliche Krieg veranlaßte das Aufhören der genannten gemeinnützigen Zeitschrift, und so auch die Fortsetzung der Briefe. Mit Einwilligung des Verlegers Hrn. Richters in